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Niederschrift 
zur Sitzung des Schul-, Sport- und Kulturausschusses der 

Gemeinde Holm (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 15.06.2017 

 Sitzungsbeginn: 19:10 Uhr 

 Sitzungsende: 20:15 Uhr 

 Ort, Raum: Haus der Gemeinde, Schulstraße 12, 25488 Holm 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Holger Karst SPD   
Herr Hartmut Kieselbach fraktionslos   
Frau Britta Klapper   
Frau Vivien Perkampus SPD   
Frau Katja Pook   
Herr Oliver Ringel CDU   
Herr Bürgermeister Walter Rißler CDU  für Herrn Corleis 
Herr Horst Schaper CDU  für Frau Höppe 
Herr Dietmar Voswinkel SPD   
Frau Anke Weidner-Hinkel CDU stv. Vorsitzende  
Herr Tobias Zeitler CDU Vorsitzender  
Herr Clemens Zimmermann CDU  für Herrn Knauff 

Außerdem anwesend 
Herr Uwe Hüttner CDU  ab 19.30 Uhr 
Frau Angelika Kleinwort Vorsitzende Betreu-

ungsschule 
 

Beratende Mitglieder 
Herr Frank Lehmberg   
Herr Wilfried Welsch   
Frau Andrea Zwack   

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Joachim Corleis CDU   
Frau Denise Höppe CDU   
Herr Jürgen Knauff CDU   
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 01.06.2017                  ein-
berufen. Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung 
keine Einwendungen erhoben werden. 
Der Schul-, Sport- und Kulturausschuss Holm  ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
  Ja-Stimmen,   Nein-Stimmen,   Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 Treffpunkt am Haus der Gemeinde um 19.00 Uhr 
  

 1.  Begehung der Spielplätze 

  
 Fortsetzung der Sitzung im Haus der Gemeinde ab ca. 20.00 Uhr 
  

 2.  Verpflichtung eines neuen Bürgerlichen Mitglieds 

  

 3.  Mitteilungen 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Ergebnisse der Spielplatzbegehung 

  

 6.  Bericht der Schulleiterin 

  

 7.  Bericht der Betreuungsschule 

  

 8.  Verschiedenes 

  

 8.1.  TSV Holm 

  

 8.2.  Kulturverein 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

 Treffpunkt am Haus der Gemeinde um 19.00 Uhr 
  

 
  
  
  
  
zu 1 Begehung der Spielplätze 
  

Auf Grund der Witterungslage findet die Besichtigung der Spielplätze nach 
der Sitzung statt.  
 

  
  
  
  
 Fortsetzung der Sitzung im Haus der Gemeinde ab ca. 20.00 Uhr 
  

 
  
  
  
  
zu 2 Verpflichtung eines neuen Bürgerlichen Mitglieds 
  

Das bürgerliche Mitglied Vivien Perkampus wird durch den Vorsitzenden 
per Handschlag zur gewissenhaften Erfüllung ihrer Obliegenheiten ver-
pflichtet und in  ihre Tätigkeit eingeführt.  
 

  
 
 

  
  
  
zu 3 Mitteilungen 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor.  
 

  
  
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend.  
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zu 5 Ergebnisse der Spielplatzbegehung 
  

Die Begehung der Spielplätze Im Sande, Am Sportplatz und Steinberg ha-
ben keine Beanstandungen ergeben.  
 

  
  
  
  
zu 6 Bericht der Schulleiterin 
  

Frau Zwack berichtet, dass aktuell 122 Schüler die Schule besuchen, die-
se Anzahl von Schülern  wird auch im nächsten Schuljahr so bleiben.  
Hierin enthalten sind auch drei Asylbewerberkinder aus Syrien.  Zum Sep-
tember werden zwei erste Klassen eingeschult.  
 
 
Frau Zwack berichtet, dass die neuen Tische und Stühle gekommen sind. 
Aus einer  Spende in Höhe von 2.500 Euro  werden ein Gerätehaus für die 
Spielgeräte sowie 4 Fahrgeräte angeschafft. 
 
Der Schulsozialarbeiter wird in allen Klassenstufen eingesetzt. Aktuell fin-
det ein Projekt in Zusammenarbeit mit der „Dunkelziffer“ statt. Um Kosten 
zu sparen erfolgt hier eine Zusammenarbeit mit den Grundschulen Hasel-
dorf und Heist.  
 
Eine Aufstockung der Stunden der Schulsozialarbeit wird nicht für notwen-
dig befunden. Die Schulassistentin hat sich bewährt. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Für die nächsten Schuljahre ist mit folgenden Einschulungszahlen zu 
rechnen: 
 

Einschulungs-
jahr 

geboren Kin-
der 

2018 
01.07.2011-
30.06.2012 

30 

2019 
01.07.2012-
30.06.2013 

38 

2020 
01.07.2013-
30.06.2014 

27 

2021 
01.07.2014-
30.06.2015 

26 

2022 
01.07.2015-
30.06.2016 

22 
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2023 
01.07.2016-
30.06.2017 

Ca.2
0 

.  
 

  
  
  
  
zu 7 Bericht der Betreuungsschule 
  

Frau Kleinwort berichtet, dass derzeit 67 Kinder die Betreuungsschule be-
suchen. In der Betreuungsschule finden verschiedene AG’s statt. Unter 
anderen wird derzeit eine AG mit dem Golfclub angeboten, die sehr gut 
angenommen wird.  
 
Aktuell wird von der Betreuungsschule ein Klassenraum genutzt. Es bleibt 
abzuwarten, ob dies auch noch zum Schuljahr 2018/2019 möglich ist. Soll-
te der Klassenraum an die Schule zurückgegeben werden müssen, sind 
die vorhandenen Räumlichkeiten für die große Anzahl an Betreuungskin-
dern zu klein. 
 
Nach den Sommerferien werden die voraussichtlichen Schülerzahlen für 
das Schuljahr 2018/ 2019 abgeglichen, um zu entscheiden ob relativ kurz-
fristig zusätzlicher Raum für die Betreuungsschule geschaffen werden 
muss.  
 

  
  
  
  
zu 8 Verschiedenes 
  

 
  
  
  
  
zu 8.1 TSV Holm 
  

Herr Lehmberg ist zweiter  Vorsitzender des TSV Holm und von diesem 
zur Sitzung entsandt worden. Herr Lehmberg berichtet, dass auf der Jah-
reshauptversammlung des TSV ein neuer Vorstand gewählt worden ist 
und der Anlagewart Uwe Petersen sein Mandat zum 31.03.2017 zurück-
gegeben hat. 
 
Die Busschlüssel für den Gemeindebus sind jetzt in einem Schlüsselsafe 
im Flur der Sporthalle vor der TSV Geschäftsstelle deponiert. Sollten Per-
sonen, den Bus nutzen wollen, die keinen Hallenschlüssel besitzen, müs-
sen Absprachen erfolgen. Das Verfahren zur Nutzung des Busses erfolgt 
weiterhin über das Internet.  Weitere Busschlüssel haben die Gemeinde, 
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der Kindergarten und die Grundschule. 
 
Zu Pfingsten hat sehr erfolgreich das 25. Baseballturnier auf den Sportan-
lagen stattgefunden. Der Raiba-Cup findet vom 10. bis 14.07.2017 statt.  
 
Der TSV plant die Anmietung einer Räumlichkeit um die Sporthalle, die 
insbesondere in den Wintermonaten sehr stark frequentiert wird, zu entlas-
ten. Diese Räumlichkeit soll insbesondere von den Abteilungen Karate, 
Turnen und Cheerleading genutzt werden.   
 

  
  
  
  
zu 8.2 Kulturverein 
  

Herr Welsch berichtet, dass die Arbeitskreise des Kulturvereins gut ange-
nommen werden. Ebenfalls ist er zufrieden mit Besuch  der Veranstaltun-
gen, er würde sich jedoch darüber freuen, wenn mehr Holmer  Bürger die 
Veranstaltungen besuchen.  
 

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 21.06.2017 

 

 
   

(Tobias Zeitler) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 
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